

## 全国市街地の変遷

—昭和の記憶から次代へ

### 人出、最盛期の1割以下

モータリゼーションの発達による中心商業地の衰退傾向は全国多くの地方都市に共通する課題だが、前橋市はその典型的な事例となっている。

前橋市の中心商業地は国道50号（本町通り）以北、国道17号（堅町通り）以東、広瀬川以南に位置し、中央通り、銀座通り、馬場川通り、立川通り、弁天通り、銀座通り、馬場川通り、千代田通り、立川通りなどの中通り、中央通り、銀座通りなどの商店



中央通り商店街（上）と銀座通り商店街。にぎわいを取り戻そうと、前橋市の活性化計画が始動。通行量では回復傾向も

通りの人通りが最も多く、71年に銀座通りに逆転されている。56年度の相続税路線価格地図をみると、最高価格地のある国道50号沿い（本町通り沿い）は、

**最高価格、本町通りに**

260千円で、当時は立川町通りの275千円よりも安かつたことが分かる。

通りの最高価格地の変遷は

260千円で、当時は立川町通りの275千円よりも安かつたことが分かる。

## モータリゼーションの影響くつきり

### モータリゼーションの影響くつきり

通りの最高価格地の変遷は、市内の最高価格地の変遷は人通りの変化を原因として中央通りから銀座通りへ、各種金融機関、高層店舗事務所ビルなどの建設を背景として銀座通りから現在の本町通りへと移り変わってきた。

前橋市は15年5月、「前橋市市街地総合再生計画」を策定し、補助対象となる優良建

設（日本不動産研究所前橋支所、不動産鑑定士・原孝幸）

街が密集。現在は七夕まつり、初市まつりなど年間行事のある日を除ぐと人通りは少ないが、かつては日常的に人が多いふれ活況を呈していた。

前橋市と前橋商工会議所で実施している商店街通行量調査によると、銀座通りスズラン新館北口前の日曜日の歩行者通行量は、最盛期の1975年は3万8471人だった

と、調査の開始された67年以降、当初は中央通りで、通行量調査で他地点との比較データを見る

ことが分かる（通行量、地価の推移ともグラフ参照）。

が、2017年は3122人と10分の1以下になっている。調査地点の至近にある地価公示地（前橋5-1）の価格の推移は、91年のピーク時と比較すると94%の下落となり、地価に至っては20分の1近くまで落ち込んでい

ることが分かる（通行量、地価の推移ともグラフ参照）。

